

**Especial
 Educación financiera**

Se llama "Manos a la Obra" y es dictado por Asociación de Bancos y FEN de la Universidad de Chile

Si hace este curso gratuito para emprendedores puede ganar \$ 1.000.000

MAURICIO RUIZ

La Asociación de Bancos (ABIF) junto a la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad de Chile lanzarán una nueva versión del desafío "Manos a la Obra", curso online de educación financiera, dirigido a emprendedoras y emprendedores, que en el 2023 atrajo a más de 18.000 de todo Chile.

El curso, que es gratuito y se realiza en línea, es parte del programa Mi Barrio Financiero (<https://goo.su/ckPkHu>) que entrega actividades y capacitaciones a distintos grupos de la población. En este en particular se pretende proporcionar herramientas para gestionar un emprendimiento.

"Según la encuesta de emprendimiento de INE dice que hay cerca

El año pasado esta iniciativa del programa Mi Barrio Financiero tuvo más de 18.000 inscritos que deben realizar una capacitación online.

de 2 millones de emprendedores en Chile, es una muestra muy amplia de la sociedad chilena en su conjunto, Y, por otro lado, no tenemos buenos conocimientos de educación financiera en la comparación internacional. Por eso, tratamos de entregar a los emprendedores conocimientos financieros básicos y con temáticas que les van a permitir desarrollar sus negocios", dice Gabriel Correa, economista senior de la ABIF.

Se trata de diez módulos asincrónicos que enseñan criterios de inversión, endeudamiento, ahorro, alternativas de financiamiento, estados contables, estados tributarios, flujos de caja, riesgos, rentabilidad y acceso a seguros. Aunque algunos términos suenan difíciles, todo está explicado de manera muy sencilla y didáctica, con videos y diversos insumos interactivos. Además, existe un foro para interactuar con otros emprendedores y resolver dudas.

Los que finalicen el curso obtendrán automáticamente un certificado de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile (FEN). Además se sortearán 10 millones entre los diez mejores alumnos. En 2023 fueron premiadas diez mujeres



RUBÉN GARCÍA

El desarrollo de negocios es un objetivo de este curso de educación financiera.

de todo Chile, quienes se beneficiaron con este capital que les permitió cumplir sueños y mejorar su salud financiera. "Primero se preseleccionan los 25 emprendedores o emprendedoras que tengan las mejores notas en el curso y a ellos se les pide que graben un video corto en que expliquen cuál es su emprendimiento, si tienen un plan de desarrollo y les preguntamos qué harían con el premio. Luego un jurado elige a los diez ganadores", cuenta Correa,

Una de las ganadoras del año pasado fue Carmen Briceño, creadora de Dumbbo Party, emprendimiento de Rancagua que ofrece una sala gamers para cumpleaños y eventos. El dinero del premio lo ocupó para adquirir los equipos mobiliarios incluso algunos elementos tecnológicos que sumó a su entretenida oferta gamer. "Logré dar mis primeros pasos, me impulsó y apoyó tanto a nivel educacional como monetario", dice.

Las personas que deseen realizar el curso deben registrar una cuenta en la página de OpenUChile de la Universidad de Chile con sus datos (<https://goo.su/Cq2rE>). Esto les permitirá inscribirse y comenzar a avanzar en el curso.

La postulación al concurso será automática para todos los emprendedores que se inscriban hasta el 20 de octubre y hayan completado los requisitos, que incluyen la finalización de los diez módulos, las encuestas inicial y final del curso, y las preguntas sobre el perfil de emprendimiento en la encuesta final.

"Sólo con repetir la cantidad de inscritos (18.000) del año pasado sería un buen resultado, pero estamos aspirando a que sea más gente", dice Correa.

El resto de la oferta de Mi Barrio Financiero

Este curso "Manos a la obra" es uno más que está bajo el paraguas del programa Mi Barrio Financiero que llevan adelante la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (ABIF) y la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad de Chile.

Las otras capacitaciones que entregan las detalla Gabriel Correa, economista senior de la ABIF: "Hay un curso abierto para docentes de educación media, lo puede tomar cualquier profesor, que es online, sincrónico y gratuito. Otro está más enfocado a la población más joven y hemos tenido muy buena recepción de personas que entran a universidades e institutos profesionales. Por último tenemos un curso para adultos mayores, que es presencial y gratuito, y lo estamos implementando por el momento con municipalidades para llegar a los clubes de adultos mayores", explica.